79—Siendo las Gotas de Leche, las Cantinas Maternales, los Consultorios para lactantes y las Salas-cunas instituciones de valor indiscutible para auxiliar a la crianza del niño, hay que fomentarlos por todos los medios para que se multipliquen y sean considerados por la obrera como los factores más eficientes para ayudarla en su misión de madre.

El Instituto de Alajuela

Apoya al Municipio de Goicochea

Leemos en el Boletín Nº 82 del Instituto de Alajuela:

31 de octubre de 1919.

Señor Presidente Municipal del Cantón de Goicochea Señor mío:

Et instituto de Alajuela, como centro cultural que es, vive preocupado por todo lo que signifique cultura dentro del

país.

Quizá ninguna manera más alta de hacerla que la que ese Municipio ha iniciado en
el artículo 4º de su sesión última. Todo Comentario en torno al problema es ocioso y
no hay necesidad de apuntar nada.

Esta Dirección ha leído con los jóvenes el acta de esa sesión (*) y la piensa comentar en la Asamblea del sábado próximo.

Por mi medio quiere el Instituto acompañar a esa Corporación en el movimiento, sumarse a él como una calurosa adhesión y ofrecerle su contingente en cualquier dirección en que para ayudarlo pudiera ser utilizado.

El Director, Luis Dobles Segreda

(*) Véase esta acta en el número anterior del Re-PERTORIO.

A propósito del "Convivio" DE LA AMISTAD Y DEL DIALOGO de Eugenio D'Ors

H leído y releído su último (Convivio).

También lo he aprehendido de memoria como una lección.

Es una urgente, hermosa y noble demanda,—y general. Cuántos, y yo mismo, nos sentimos demandados y emplazados prontamente, por la altísima palabra de aquel de quien somos devotos, usted, yo y todos los que con su índice guiador vamos ingeriendo y rumiando luego, lo que nos sirve, dilecto alimento. Gracias por haberme dado tal fruición usted, que siempre está con nosotros en funciones de pensamiento filosófico, pocos en ejercicio de pensar político y algunas, sus lecciones ex-cáthedra, de hermosas y sabias especulaciones dogmáticas.

Esto se lo digo porque lo ha suscitado aquella lectura y porque para mí es función de eliminación que urge, el expresar lo que se piensa. Así, eliminando lo que a mi parecer ya es quilo, me libro de ulteriores extreñimientos pensantes. También lo dice Xenius: «No hay impresión verdadera, en la vida psíquica, sin expresión.»

Suyo affmo amigo, S. ARGUEDAS.

Al Sr. G. M.

San José

Puntarenas, 4 de noviembre de 1919.

Obispos católicos que adoptan una plataforma liberal

En la conferencia de Obispos Católicos Romanos que tuvo lugar en Washington, la capital norteamericana, en setiembre último, se aprobó una plataforma social y económica que excede en liberalidad a todo lo que ha salido de la Iglesia. Los principales proyectos defendidos por los Obispos que representan los veinte millones de católicos en los Estados Unidos, son los siguientes:

Establecimiento de colonias de soldados y marineros fuera de servicio, como terratenientes, protegidos con empréstitos del Gobierno.

Mantenimiento del Servicio de Empleos de los Estados Unidos y de la Junta de Trabajo de la Guerra.

Eliminación de las mujeres de todo trabajo dañoso a la salud o las costumbres; reducción al mínimum de la proporción de mujeres empleadas en la industria; igual remuneración que a los hombres por igual cantidad y calidad de trabajo.

Que se mantenga el nivel general de jornales alcanzado durante la guerra.

Que las ciudades afronten el proble-

ma del alojamiento.

Almacenes cooperativos para reducir el costo de la vida por la supresión de las ganancias de los intermediarios.

Salario mínimo.

Aseguro del Estado contra la enfermedad, invalidez, falta de ocupación y vejez, sostenido con un tributo que grave las industrias.

Derecho del trabajo a participar en la administración industrial.

Educación vocacional en todas las escuelas privadas autorizadas tanto como en las escuelas públicas, pero siempre en forma tal que no prive a ningún niño por lo menos de los elementos de una educación general.

Supresión del trabajo de los niños. Prohibición de acaparamiento de productos y adecuada reglamentación por parte del Gobierno de monopolios de servicios públicos.

Fuertes impuestos que graven la renta, las ganancias excesivas y las herencias.

P.

(Foreign Press Service, N. Y.)

EL ESPAÑOL SOBRE EL ALEMAN EN NUEVA YORK

les de alemán no tienen este año cabida en el plan de estudios de las escuelas públicas de la ciudad de Nueva York. Sin embargo, a los 3.000 estudiantes que en los años anteriores habían comenzado el estudio del alemán se les permite tomar los cursos superiores. A pesar de la oposición que por tantos lados ha tenido, el estudio del alemán, suspendido durante la guerra, ha vuelto a emprenderse en algunos de los Estados norteamerica-

LA MANO QUE BENDICE

PARA MAMÁ

La mano que bendice, ¡santa mano ritual! está ungida de gracia y de amor maternal.

Se levanta y ahuyenta

con ternura el pecado:
es un lirio que surge
de bondad saturado.

Con sus signos parece que ella aparta las penas y transforma las almas y las hace más buenas.

Esa mano es la mano de Francisco de Asís que hasta el lobo redime... esa mano es un lis.

Cuando traza en el aire
una cruz ideal,
esa mano parece
que conjura hasta el Mal.

BRISAS MATINALES

PARA CARMEN LIRA

Amo las brisas fogosas que en las mañanas floridas dejan canciones prendidas en los tallos de las rosas.

Son las brisas, mariposas, ilusiones, que perdidas, van despertando sentidas emociones en las cosas.

Son las brisas, abadesas, cuyas santas oraciones, levantan los corazones y amortiguan las tristezas.

Cuando pasan estas brisas, abanicando las flores, hay en los parques rumores y en los jardines sonrisas.

J. J. SALAS

(Inédito) .